## Jueves 26 de Marzo del 2009

El Financiero Lanza Ejecutivo iniciativa para reformar la banca de desarrollo Rivelino Rueda / Pablo Chávez A 37 días de concluidos los foros México ante la crisis: ¿qué hacer para crecer?, y a un mes de que finalice el periodo ordinario de sesiones, el Ejecutivo federal presentó en el Senado de la República una iniciativa en materia de banca de desarrollo, en tanto que los tres proyectos referentes al gasto público fueron enviados a la Cámara de Diputados. El presidente de la mesa directiva en la Cámara alta, Gustavo Madero Muñoz, confirmó que en Xicoténcatl ya tienen en su poder el proyecto sobre banca de desarrollo, e informó que en la sesión de hoy se le dará entrada a esta iniciativa y se mandará a comisiones. Los proyectos de reforma presentados en San Lázaro corresponden a las leyes de Obras Públicas y Servicios Relacionados; de Adquisiciones, Arrendamiento y Servicios del Sector Público; así como la Federal de Responsabilidades Administrativas de los Servidores. Cifras económicas en EU dan una esperanza a los mercados Clara Zepeda Hurtado El peso cerró ayer con ganancias luego de dos sesiones de pérdidas, en una jornada de elevada volatilidad donde aumentó el apetito por el riesgo, apoyado en los buenos indicadores económicos en EU. La moneda mexicana registró una apreciación de 0.60 por ciento, al cerrar en los 14.2750 pesos por dólar spot. El Banco de México (Banxico) colocó en su subasta de las nueve de la mañana sólo 80 de los cien millones de dólares, con el esquema que inició el 9 de marzo para fortalecer al peso y evitar prácticas especulativas, a un tipo de cambio ponderado de 14.3233. Posteriormente, en una segunda subasta, colocó el remanente -es decir, los 20 millones de dólares restantes- a un tipo de 14.2290 pesos por divisa estadounidense. Tardará nueva refinería 6 años en operar La nueva refinería que construirá el gobierno federal tardará entre cinco y seis años en operar -según la experiencia internacional-, y producirá 142 mil barriles de gasolina, 82 mil de diesel y 12 mil de turbosina, al procesar 300 mil barriles de petróleo Maya. De acuerdo con información de Petróleos Mexicanos, esta producción de gasolinas, sin embargo, será inferior a los 200 mil barriles diarios que crecerá la demanda "de aquí a la fecha de puesta en marcha de la nueva refinería". La paraestatal dio a conocer algunas características que tendría la nueva refinería, así como los números actuales que arroja el Sistema Nacional de Refinación (SNR). Urge profundizar la cooperación económica en Norteamérica: SE Isabel Becerril El fantasma del proteccionismo y la pérdida de competitividad de la región de Norteamérica frente a Europa y Asia son los temas que preocupan a México y Canadá en estos momentos. Gerardo Ruiz Mateos, titular de la Secretaría de Economía (SE), llamó a empresarios y funcionarios canadienses a trabajar en la profundización de la cooperación económica para fortalecer la plataforma industrial del área y establecer reglas de productividad globales. Dijo que ésa es la mejor forma de lograr una ampliación de los mercados de la región del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y de generar más empleos estables y de calidad en México y Canadá. Daños a la propiedad intelectual inhiben inversiones Nicolás Lucas / Finsat Aunque la legislación mexicana en materia de protección a la propiedad intelectual es una de las más adelantadas del mundo, es necesario mejorarla y modificar los actuales mecanismos judiciales para que se apliquen condenas reales a quienes violan los derechos de propiedad de patentes o plagien investigaciones, pues tales daños inhiben las inversiones y el desarrollo tecnológico del país, expusieron especialistas del sector. En la presentación del estudio "La propiedad intelectual como motor de la competitividad en México", patrocinado por Pfizer, el director ejecutivo de la Fundación Idea, Alberto Saracho, señaló que las violaciones a los derechos de propiedad intelectual le cuestan dos mil 600 millones de pesos al año a las finanzas nacionales, 400 millones más que el presupuesto que en 2009 utilizará el Conacyt para realizar todas sus actividades. Disminuye 54% el déficit en la balanza comercial Arturo Robles El déficit del intercambio comercial del país tuvo una reducción de 54.6 por ciento en febrero, al pasar de mil 81 millones de dólares a 491 millones en los últimos 12 meses, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Tal descenso, revelan las cifras, obedece al menor impulso que tuvieron las transacciones mercantiles del país: las exportaciones totales bajaron 29.6 por ciento en términos anuales, mientras que las importaciones lo hicieron en 30.7 por ciento. Las mercancías que se venden al exterior totalizaron 16 mil 122 millones durante febrero, monto inferior en seis mil 776 millones al reportado en igual mes de 2008. Demanda la IP avanzar en las reformas estructurales Isabel Becerril Tanto empresarios mexicanos como canadienses calificaron de "enorme" la necesidad de las reformas estructurales en México, principalmente la energética y la laboral. No obstante, los hombres de negocios mexicanos advirtieron que nuestro país debe avanzar también en la agenda de competitividad, que no ha mostrado grandes avances en lo que va del sexenio calderonista. Armando Paredes Arroyo-Loza, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), acusó que en México desafortunadamente siempre hay grupos políticos que se oponen a las reformas estructurales que aún faltan, y su argumento es que no es el momento adecuado para realizarlas, mientras que una de las que más se requiere es la energética, no sólo la petrolera. Urge política agropecuaria integral: González Aquilera Héctor A. Chávez Maya Decir que México es pobre como consecuencia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) es una visión simplista de su problemática agropecuaria y rural; más bien en 15 años no se ha construido una política adecuada para el sector, aseveró José Luis González Aquilera, coordinador del Congreso Agrario Permanente (CAP). Al participar en el Noveno Foro Expectativas del Sector Agroalimentario y Pesquero dijo que a pesar de que los recursos que el gobierno entrega a los productores del campo son insuficientes y están mal repartidos, se debe aprovechar la posibilidad que se abrió el 1 de enero de 2008 de tener entrada libre para colocar en Estados Unidos y Canadá productos como el azúcar. Exigen productores de maíz aprobar siembra transgénica (Héctor A. Chávez Maya) Productores de maíz de Chihuahua, Tamaulipas y Durango piden aplicar el mismo criterio que se utiliza para la siembra de algodón transgénico que desde hace 12 años se trabaja en la fase experimental, pero que la superficie es completamente comercial. Rubén Chávez Villagrán, presidente del Consejo Estatal Agropecuario de Chihuahua, exigió a las autoridades de la Secretaría de Agricultura agilizar la autorización de las 21 solicitudes que han presentado cuatro empresas, entre éstas Monsanto y Pionner, para que a más tardar el 15 de abril, cuando se empieza a sembrar en el norte del país, se pueda iniciar la etapa experimental. Dijo que Chihuahua, que produce cerca de 900 mil toneladas de maíz amarillo, podría sembrar al menos 50 por ciento de las 70 mil hectáreas destinadas a maíz

con semilla genéticamente modificada resistente a la seguía, ya que en los últimos años algunas zonas han tenido rendimientos de sólo cuatro toneladas por hectárea, debido a que no se cuenta con la suficiente aqua para regar las cosechas. Depreciación cambiaria y bajas tasas de interés, alejan la inversión de México La combinación de tasas de interés a la baja y la depreciación cambiaria llevó a que los réditos en dólares para los inversionistas extranjeros se colocaran en términos negativos y tocaran su punto más bajo desde la crisis del peso en 1995. Según cifras del Banco de México, con el recorte aplicado el martes pasado, mismo que situó a todos los rendimientos de referencia de los Cetes en su nivel más bajo desde abril y mayo de 2004, las tasas en dólares también se desplomaron. Lo anterior significó que la tasa anualizada de los Cetes a plazo de 28 días se colocara en un mínimo de menos 65.46 por ciento, la de 91 días en menos 65.22, la de 182 días en menos 65.17 y la de 364 días en menos 65.11 por ciento.El Reforma Propone EU regulador financiero único Washington DC, Estados Unidos (26 marzo 2009).- El Secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, propuso cambios en las reglas para imponer a un único regulador sobre los participantes del sistema financiero. El proyecto de reforma de la regulación del sistema financiero prevé endurecer las normas existentes y someter al control de las autoridades a un gran número de firmas y mercados que operan fuera de él. Geithner dijo que se necesitan nuevas reglas para asegurar que el sistema financiero no vuelva a amenazar a toda la economía. Aumenta Hacienda monto de Cetes Ciudad de México (26 marzo 2009).- La Secretaría de Hacienda anunció este jueves que incrementó en mil millones de pesos el monto semanal a colocar en Certificados de la Tesorería (Cetes) en los plazos de 28, 91 y 182 días, para quedar en 8 mil millones de pesos cada uno. Para el plazo a 364 días, el monto se incrementó en 500 millones de pesos, para quedar en 7 mil 500 millones de pesos, dijo la dependencia en un comunicado. Hacienda también anunció que aumentó en mil 500 millones de pesos el monto de la subasta de Bonos a Tasa Fija a un plazo de 10 años, para ubicarla en 4 mil millones de pesos. Cotiza dólar menudeo a 14.28 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (26 marzo 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias registra descensos impulsados esta mañana por indicadores económicos en EU que resultaron mejores a lo esperado. Hoy, la divisa estadounidense se compra en 13.83 pesos y se vende en 14.28 pesos, 6 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.92 pesos a la compra y 14.35 pesos a la venta. Mientras que en las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 13.88 pesos y se vende en 14.48 pesos. Piden regulación de sofoles y sofomes Karla RamírezCiudad de México (25 marzo 2009).- El Secretario de Hacienda, Agustín Carstens, consideró preciso ampliar el perímetro de regulación y supervisión hacia sofoles y sofomes, en función de su tamaño y exposición al riesgo que puedan significar para sus acreedores, particularmente si se fondean a través del mercado de valores, para así garantizar su solvencia. Durante su intervención en la Expo Desarrollo Inmobiliario 2009, el funcionario refirió que más allá de las respuestas que ha dado el Gobierno federal a la coyuntura, se necesita actuar desde hoy para modernizar el sector financiero relacionado con la vivienda, sin que éste pierda el dinamismo que lo ha caracterizado. Dijo que México debe aprender de la amarga experiencia ajena; refirió que hace pocos meses se presenció como entidades no incluidas en las redes de seguridad original del sector financiero regulado de Estados Unidos tuvieron que ser rescatadas por el riesgo sistémico que entrañaban aún cuando no captasen recursos directamente del público. Inicia BMV con ganancia de 0.60% Sandra ReyesCiudad de México (26 marzo 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra ganancias siguiendo la tendencia de los mercados en Estados Unidos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en 20 mil 394.67 unidades, un repunte de 0.60 por ciento, es decir, 124.33 puntos. Los mercados estadounidenses registran ganancias. El índice Dow Jones sube 0.82 por ciento y el Nasdag repunta 1.80 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 16.9 millones de acciones con un importe de 296.3 millones de pesos. Entre las emisoras que registran ganancias resaltan: MAXCOM CPO, con 4.89 por ciento; CEMEX CPO, con 3.63 por ciento; ARA \*, con 3.51 por ciento; SARE B, con 3.19 por ciento; SIMEC B, con 2.99 por ciento. Ofrecen hectáreas para maíz transgénico Verónica MartínezCiudad de México (26 marzo 2009).- Apenas hace dos semanas se permitió la siembra experimental de maíz transgénico y los productores de Chihuahua, Durango y Tamaulipas, ofrecieron 100 mil hectáreas para que las empresas semilleras y centros de investigación realicen pruebas. Representantes de los productores agrícolas de estas entidades afirmaron que están dispuestos a donar sus tierras para la experimentación. Jamie Sánchez Ruelas, presidente de la Fundación Produce Tamaulipas (órgano independiente que agrupa a los agricultores de cada estado), comentó que en esta entidad 2 mil productores ofrecen 50 mil hectáreas. Revisan al alza caída del PIB de EU Washington DC, Estados Unidos (26 marzo 2009). La economía de Estados Unidos se contrajo algo más de lo estimado anteriormente en el cuarto trimestre, golpeada por la caída del gasto del consumidor y las exportaciones, mostraron este jueves datos del Departamento de Comercio. Además, las ganancias corporativas después de impuestos se desplomaron 10.7 por ciento, por el mayor margen desde el primer trimestre de 1994. El Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos, que mide la producción total de bienes y servicios dentro de las fronteras del país, cayó a un ritmo anual de 6.3 por ciento en el trimestre octubre-diciembre, la mayor baja desde el primer trimestre de 1982. El mes pasado el Gobierno había estimado una contracción de 6.2 por ciento en el trimestre. Las modestas revisiones en las estimaciones de la producción reflejaron ajustes en los inventarios empresariales y en los números de la inversión. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/primera/32699.htmlUsarán fondo petrolero para aliviar la crisis en los estados José Gerardo Mejía El gobierno federal utilizará 32 mil millones de pesos del Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros para destinarlos a los estados con el fin de que puedan hacer frente a la actual situación económica. De acuerdo con el mandatario de San Luis Potosí, Marcelo de los Santos, el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, anunciará la medida el próximo domingo en la reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). Las participaciones federales a los estados han caído 12 mil millones de pesos este año. En encuentros privados con gobernadores, Gómez Mont dio a conocer que se acordó revisar un nuevo mecanismo de exención de pagos a los transportistas, dentro del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU). El Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros se creó en 2000 para evitar que las fluctuaciones en el precio de los hidrocarburos dejen a la economía mexicana en una situación de vulnerabilidad.

Los partidos representados en el Congreso de la Unión determinan cómo deben utilizarse los recursos. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69923.htmlBanxico regulará las tasas bancarias Romina Román, Ricardo Gómez y Jorge Ramos El Senado aprobó en comisiones una iniciativa que dará mayores facultades al Banco de México (Banxico) para regular tasas de interés, márgenes de intermediación y comisiones, así como cualquier otro concepto de cobro bancario, sin embargo, en caso de no actuar el gobernador del banco central sería sometido a juicio político. El banco central también podrá vetar a las entidades que aumenten cobros aún en contra de las observaciones que les haga el mismo Banxico. A pesar de la oposición de Guillermo Zamarripa, titular de la Unidad de Banca y Ahorro de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, los senadores establecieron la intervención del Banco de México en la regulación de tasas, pero sin topes numéricos. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69934.htmlCanadá, a favor del comercio Humberto Niño de Haro El gobierno de Canadá se pronunció a favor de fortalecer las relaciones comerciales en América del Norte y de evitar medidas proteccionistas en la región. Louis Levesque, subsecretario de Comercio Internacional de Canadá, señaló que el paquete de estímulos en Estados Unidos podría no ser congruente respecto de eludir acciones que promuevan el proteccionismo. Al participar en el Foro " México-Canadá: Socios claves en tiempos críticos", dijo que este tipo de medidas inducen a que se agrave la crisis económica y a que se retrase la recuperación de los mercados, toda vez que no se facilita el intercambio comercial. Destacó la importancia de eliminar barreras arancelarias, así como establecer un sistema regulatorio equilibrado entre el gobierno y la iniciativa privada para reactivar el consumo. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69926.htmlReportan menor déficit comercial Ixel Yutzil González En febrero pasado, el déficit de la balanza comercial fue de 491 millones de dólares, saldo inferior a lo previsto por analistas económicos y al reportado el año pasado, de mil 81 millones de dólares, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La balanza comercial a febrero reportó resultados relativamente buenos; sin embargo, muestra una disminución del intercambio comercial con el resto del mundo, señalaron analistas de BBVA Bancomer. La caída de las importaciones, producto del deteriorado valor del peso y de la menor demanda interna, contribuyó con el menor déficit comercial del país. En el segundo mes de 2009 las importaciones de bienes de capital e intermedios profundizaron sus caídas respecto a enero, al registrar retrocesos anuales de 12.2% y 30.6%, respectivamente. El consenso de analistas económicos estimó que en febrero el déficit comercial sería de mil 313 millones de dólares. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69935.htmlPedirán a Obama programa definitivo Ramiro Alonso Lorenza Martínez, subsecretaria de industria y comercio de la Secretaría de Economía (SE), dijo que en la próxima visita de Barack Obama, presidente de Estados Unidos, a México, se propondrá que el paso de los camiones mexicanos al vecino país del norte ya no sea un proyecto demostrativo, sino un programa definitivo. Al final de su exposición en el foro "La propiedad intelectual como motor de la competitividad en México", Martínez comentó que la recaudación que tendrá el gobierno federal por los aranceles impuestos a 90 productos procedentes de EU, a raíz del bloqueo al proyecto demostrativo, será del orden de los 400 millones de dólares. " Propondremos no un programa demostrativo, sino un programa que nos dé certidumbre para el tema de transporte, ese es el punto, es fundamental", dijo. El Economista http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/26/banca-ganacongreso-desechan-topes-tarietasBanca gana al Congreso: desechan topes a tarietasFUENTE: Leonor Flores/El Economista pesar de que no se pudo llegar a un acuerdo en fijar topes a las tasas de interés de las tarjetas de crédito, el Senado aprobó anoche en comisiones el dictamen para imponer medidas correctivas, sanciones y nuevas facultades al Banco de México (Banxico) para regular tasas y comisiones bancarias. Con esto se dejó fuera el punto controversial de poner topes a las tasas de interés, tema en el que no hubo coincidencia entre las tres principales fuerzas políticas. Las comisiones unidas de Hacienda, y Estudios Legislativos Primera y Segunda crearon una figura de cuenta de tarjeta de crédito básica, sin cobro de comisiones, por alrededor 10,000 pesos. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/26/banxico-asigna-100-millones-dolares-tcp-141969pesosBanxico asigna 100 millones de dólares a un TCP de 14.1969 pesosEl Banco de México vendió el jueves la totalidad de los 100 millones de dólares ofrecidos en su subasta matutina diaria, a un tipo de cambio ponderado de 14.1969 por billete estadounidense. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y desde el 9 de marzo comenzó a implementar una subasta adicional de dólares por 100 millones para tratar de frenar el declive de la moneda local con sus reservas. La entidad monetaria además continuará haciendo otras subastas diarias cuando el peso se deprecie más de 2% frente al tipo de cambio del día hábil previo, por un monto de hasta 300 millones de dólares diarios. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/25/medidas-fiscales-permitiran-contribuyentes-mitigar-crisisimcpMedidas fiscales permitirán a contribuyentes mitigar crisis: IMCPLas facilidades fiscales anunciadas la víspera por el gobierno federal permitirán a los contribuyentes paliar de una mejor forma la crisis que estamos enfrentando, destacó el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP). El vicepresidente de Asuntos Fiscales del IMCP, Carlos Cárdenas Guzmán, reconoció estas medidas anunciadas por el presidente Felipe Calderón, relacionadas con la próxima entrada en vigor de dos decretos para apoyar fiscalmente a los contribuyentes y favorecer la repatriación de capitales. En el caso de los apoyos a los contribuyentes, explicó que quienes tengan adeudos con el fisco podrán pagarlos en parcialidades y sin necesidad de otorgar garantías, además podrán cubrir sus adeudos de manera directa en un banco, sin necesidad de acudir a las oficinas de Hacienda, ni enfrentar procesos de embargo. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/26/tesoro-revela-reglas-juego-regular-sistemafinancieroTesoro revela "reglas del juego" para regular el sistema financiero El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, dijo que se necesitan amplias y nuevas "reglas del juego" para asegurar que el sistema financiero esté regulado lo suficiente como para que no vuelva a amenazar a toda la economía. Las fallas del último año y medio reflejan que hacer ajustes marginales no funcionará, dijo el funcionario en comentarios preparados para una presentación ante la Comisión de Servicios Financieros de la Cámara de Representantes del Congreso. Por lo tanto, son necesarios cambios al por mayor para imponer un único regulador sistémico sobre los participantes del sistema financiero, sostuvo. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/26/legitima-propuesta-nueva-monedaglobal-fmi"Legítima", propuesta de nueva moneda global: FMIParís.- El director gerente del FMI, Dominique Strauss-

Kahn, diio que la propuesta china de una nueva moneda global es "absolutamente legítima" y probablemente se discutirá en los próximos meses. Strauss-Kahn calificó el debate de "interesante", pero sostuvo que difícilmente comenzará ahora, que la prioridad es buscar la salida de la crisis financiera global. En declaraciones a los periodistas en Paris el miércoles, dijo que en su opinión la dominación del dólar sobre las monedas no había terminado. "Ni siquiera los chinos lo creen", afirmó. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/26/eu-apoyos-desempleo-mantienenniveles-recordEU: Apoyos por desempleo mantienen niveles récordWashington.- El número de estadounidenses que siguió recibiendo subsidio de desempleo subió a la cifra récord de 5.56 millones a principios de este mes y las nuevas solicitudes por el seguro de desocupación subieron a 652,000 en la semana al 21 de marzo, dijo el Departamento de Trabajo. Analistas consultados por Reuters esperaban que las solicitudes continuas alcanzaran la cifra de 5.48 millones hasta la semana finalizada el 14 de marzo y que las nuevas solicitudes ascendieran a 650,000 para la semana al 21 de marzo. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/25/recorte-tasas-estimulara-actividad-economicacarstensRecorte a tasas estimulará a la "deteriorada" economía: CarstensEl reciente recorte a la tasa de interés de referencia realizado por el banco central de México es "sumamente alentador", ya que la economía local está dando más señales de deterioro, dijo el miércoles el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. La semana pasada, el Banco de México (central) recortó en 75 puntos base la tasa de interés de referencia, su rebaja más agresiva desde 2005, para dejarla en 6.75 por ciento. Al participar en una exposición del sector inmobiliario, Carstens dijo que la rebaja representa un estímulo para la actividad económica, que estará en recesión en el primer semestre del año, según sus proyecciones. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/26/detecta-omc-aumento-medidasproteccionistas-nivel-mundialDetecta la OMC aumento de medidas proteccionistas a nivel mundial La Organización Mundial del Comercio (OMC) ha constatado globalmente un "marcado incremento" de la aplicación de medias proteccionistas entre sus miembros que dificultan el intercambio mundial y por consiguiente, la recuperación económica. "Globalmente ha habido un marcado incremento de las presiones proteccionistas desde septiembre de 2008, atraídas por la necesidad de proteger los empleos y los negocios a nivel nacional". Esta constatación surge de un estudio realizado por la OMC, a petición de sus 153 miembros, para ser analizado y discutido por el G-20 en su próxima reunión de Londres. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/25/mejora-precio-mezcla-mexicana-sigue-caidaproduccionMejora precio de mezcla mexicana, pero sigue caída de producciónEn lo que va del año, la mezcla mexicana de exportación registra una cotización promedio de 38.89 dólares por barril, esto es 31.65% mayor al reportado al cierre de 2008, según el informe "Evolución del mercado petrolero". El documento, difundido por la Secretaría de Hacienda, refiere que el precio de la mezcla mexicana de exportación llegó hoy a 45.05 dólares por barril, lo que significó un incremento de 9.9% (4.0 dólares más) en relación con el dato del miércoles 18 de marzo. En el caso de la producción de petróleo crudo explica que en febrero pasado se ubicó en 2 millones 663 mil barriles diarios, cifra 9.1% menor a la observada en febrero de 2008, y en 0.8% respecto a la de enero. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/25/balanzacomercial-febrero-registra-deficit-us491-millonesBalanza comercial de febrero registra déficit de US491 millones En febrero de este año, la balanza comercial de México registró un déficit preliminar de 491 millones de dólares, saldo negativo inferior en 54.6% al registrado en igual mes del 2008, cuando fue de 1,081 millones. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) explica que el déficit comercial es resultado de exportaciones de mercancías por un valor de 16,122 millones de dólares, y de importaciones por 16,613 millones. Así, en el primer bimestre del año, el déficit de la balanza comercial sumó 2,049 millones de dólares, inferior en 28% al de igual lapso del 2008, cuando registró un saldo deficitario de 2,844.5 millones, según información oportuna. http://eleconomista.com.mx/notasonline/negocios/2009/03/25/reservas-eu-debilitan-precio-petroleoReservas de EU debilitan el precio del petróleo Los precios del petróleo terminaron con una caída en Nueva York, luego de que el incremento de los stocks semanales en Estados Unidos recordara a los mercados que la demanda de crudo se mantiene débil. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en mayo cedió 1.21 dólares para terminar en 52.77 dólares. Los precios bajaron netamente, aunque, inicialmente habían limitado el descenso luego de la publicación del informe semanal del departamento de Energía, finalmente bastante bajista. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2009/03/26/index.php?section=economia&article=024n2eco"Importante debilitamiento de la economía de México", prevé el BdeMJuan Antonio ZúñigaDebido al alto grado de su integración financiera y comercial con la economía de Estados Unidos, "se anticipa un importante debilitamiento de la economía de México", advirtió el gobernador del banco central, Guillermo Ortiz Martínez, y adelantó que la tendencia de las tasas de interés seguirá a la baja en los próximos meses. Durante una reunión de trabajo en la que participaron unos 60 diputados priístas encabezados por su dirigente legislativo, Emilio Gamboa Patrón, el gobernador del Banco de México apuntó que 2009 se perfila como un año de recesión global, que perjudica a prácticamente todas las regiones del mundo, en un contexto en el que la economía mexicana se ve particularmente afectada por la integración que tiene con la estadunidense. Sin embargo, aclaró, una vez que los mercados se estabilicen y quede atrás la fase recesiva del ciclo económico, "será importante replantear la discusión sobre los factores fundamentales que sustenten el crecimiento económico a mediano plazo". http://www.jornada.unam.mx/2009/03/26/index.php?section=economia&article=025n1ecoEl desempleo refleja que vivimos el tiempo más difícil de la crisis, dice SojoRoberto Garduño y Enrique MéndezLa tasa de desempleo abierto en México se ubica en 5.3 por ciento, y es el nivel más elevado en los últimos ocho años, confirmó el presidente del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi), Eduardo Sojo. El funcionario advirtió que el país está viviendo una situación muy complicada porque el número de trabajadores asegurados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) descendió, las exportaciones también, y la producción industrial cayó a principios de este año. Antes de participar en una reunión con las comisiones unidas del sector rural en la Cámara de Diputados, el titular del Inegi dio respuesta a las dudas entorno al nivel de desempleo en México. http://www.jornada.unam.mx/2009/03/26/index.php?section=economia&article=027n1ecoPérdidas en los ahorros de

trabajadores por 147,850 millones de pesos en 23 mesesRoberto Garduño y Enrique MéndezLa Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro reconoció ante la Cámara de Diputados que de marzo de 2007 a febrero de 2009 las pérdidas en los ahorros de los trabajadores mexicanos, inscritos en las administradoras de fondos para el retiro (Afore) sumaron 147 mil 850 millones de pesos. De diciembre de 2008 a febrero del presente la merma fue de 43 mil 546 millones de pesos. En contraste, en 2007 las Afore obtuvieron ganancias por 15 mil 93 millones de pesos. Para 2008 las administradoras obtuvieron 14 mil 980 millones de pesos. Y desde su entrada en funcionamiento han conseguido ganar, por la administración del ahorro de los trabajadores mexicanos, 216 mil 34 millones de pesos.

http://www.jornada.unam.mx/2009/03/26/index.php?section=sociedad&article=045n1socPor las deficientes estructuras de riego se pierde 40% del agua usada en la agriculturaCarolina Gómez MenaEn el campo mexicano, por la "deficiente implementación de las estructuras de riego, se pierde cerca de 40 por ciento del agua" utilizada en la agricultura, señaló ayer Ángel Terán Cuevas, subgerente de monitoreo atmosférico ambiental de la coordinación general del Servicio Meteorológico Nacional, organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). El funcionario expuso que hace un lustro se perdía entre 30 y 50 por ciento del líquido. Asimismo, explicó que del total de la lluvia que cae en el país, 77.8 por ciento es utilizada en la actividad agrícola, es decir, 56 centímetros. En el contexto de la realización del noveno Foro Expectativas del Sector Agroalimentario y Pesquero 2009, Terán Cuevas dio a conocer que en las zonas agrícolas del centro es donde hay una tendencia "negativa" en las recargas de los mantos acuíferos, así como en las costas del Pacífico, debido a la merma de las lluvias.

http://www.iornada.unam.mx/2009/03/26/index.php?section=sociedad&article=045n2socPiden productores forestales impulsar una revisión del TLC en materia agropecuariaVíctor Ballinas y Andrea BecerrilLos productores forestales demandaron ayer al Senado que impulse una revisión del Tratado de Libre Comercio (TLC) en materia agropecuaria y que al gobierno "no le tiemble la mano para establecer medidas proteccionistas para el sector, porque de no hacerlo dentro de poco incrementará las pérdidas económicas que ya son de 6 mil millones de dólares en el déficit de la balanza comercial". Al participar en la reunión de trabajo para la reforma integral del campo, dirigentes de organizaciones de empresarios, de ejidos y comunidades forestales insistieron en que es necesario que en la nueva ley que se elabora se aumenten los recursos para el campo, y que se revisen programas como Proárbol, que además "mintió y engañó a Naciones Unidas con cifras falsas, y que por esa mentira le dieron un reconocimiento al presidente Felipe Calderón". http://www.jornada.unam.mx/2009/03/26/index.php?section=sociedad&article=045n3socMéxico consume maíz transgénico desde hace 13 años: agricultoresAngélica Enciso L.Agricultores de Durango, Tamaulipas y Chihuahua aseguraron que buscan sembrar transgénicos porque los maíces híbridos nos les han funcionado, y para acabar con la dependencia alimentaria, además de que actualmente esos productos ya se consumen todos los días. Esta semana las empresas Dow y Monsanto presentarán solicitudes para el cultivo experimental del maíz, explicaron. En conferencia de prensa, Felipe Campuzano, de la Fundación Produce de Durango, dijo que los productores contaminan más con el uso de maíces "normales", pero se debe ser competitivo y alimentar a todos los mexicanos, tener autosuficiencia alimentaria. También se podrá competir con Estados Unidos y "salir del atraso". Rubén Chávez, presidente del Consejo Estatal Agropecuario de Chihuahua, dijo que la ley permite el cultivo de maíz para consumo humano y animal, y "ya llevamos 13 años de consumir maíz transgénico. No hay nadie que no lo haya hecho", y lo consumimos de manera permanente.